

Coupure du programme RénoRégion et suspension du *Programme d'adaptation de domicile* et du programme *Petits établissements accessibles*

Carleton-sur-Mer, le 7 avril 2025 — La Table des préfets des MRC de la Gaspésie demande au gouvernement du Québec de reconsidérer sa décision de mettre fin au programme RénoRégion, un programme essentiel qui vient en aide aux citoyen(ne)s et aux familles à faibles revenus dans les régions du Québec.

Le programme *RénoRégion* a pour objectif d'aider financièrement les propriétaires-occupants les moins bien nantis, souvent des personnes âgées ou des familles monoparentales, à effectuer des travaux pour corriger des déficiences majeures à leur modeste résidence. Depuis 2023, ce sont plus de 5,2 M\$ qui ont été investis dans des toitures qui coulent ou des fenêtres en très mauvais état dans 283 projets réalisés en Gaspésie, avec une subvention moyenne de 18 394 \$. Ce coût représente une fraction du prix d'un logement neuf et la saine gestion des fonds publics commande la poursuite du programme.

Cette coupure est d'autant plus importante en Gaspésie, puisque la région connaît un taux de propriétaires plus important que dans l'ensemble du Québec (73 % contre 60 %) qui s'explique certes de façons historique et culturelle, mais qui s'exprime par un parc locatif limité, offrant peu d'alternative aux populations les plus vulnérables. De plus, parmi les propriétaires, 8,7 % des ménages propriétaires vivent dans des logements nécessitant des réparations majeures.

D'autres programmes dans la mire de Québec

RénoRégion n'est pas le seul programme qui a subi les conséquences de la situation financière actuelle du gouvernement du Québec. La Société d'habitation du Québec a également suspendu le *Programme d'adaptation de domicile* et le programme *Petits établissements accessibles*. L'arrêt de ces trois programmes précarise encore une fois la population la plus vulnérable de la région.

Les membres de la Table des préfets des MRC de la Gaspésie demandent donc au gouvernement du Québec de se préoccuper des citoyen(ne)s et des familles les plus vulnérables en remédiant de façon urgente à la situation.

À propos du Regroupement

Le Regroupement des MRC de la Gaspésie réunit les préfets, des maires et les directeurs généraux de MRC de Gaspésie et travaille à soutenir le développement de la région de façon durable en cohésion avec les municipalités et MRC de la Gaspésie. La Table des préfets des MRC de la Gaspésie est l'entité légale de l'organisation régionale et porte le nom usuel du Regroupement des MRC de la Gaspésie.

— 30 —

Informations :

Jean-Michel Landry, directeur du RMRCG
418-391-6996
jm.landry@mrcgaspesie.org

Entrevues :

Mathieu Lapointe, président du RMRCG
418-392-9261
mathieu.lapointe@carletonsurmer.com